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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили предложения по развитию человеческого потенциала 
Первый заместитель Руководителя Администрации муниципального района Галина 

Гаврилова встретилась с руководителем Краевого центра программ развития человеческого 
потенциала (далее - Центр) Геннадием Блиновым и его заместителем Сергеем Панченко, 
прибывшими на Таймыр для представления предложений по вопросу развития человеческого 
потенциала муниципального района. В совещании также приняла участие директор КГБОУ 
СПО «Таймырский колледж» Вера Черкасова. 

Геннадий Блинов проинформировал участников встречи о целях визита в столицу 
Таймыра, направлениях работы Центра и сотрудничестве с Таймырским колледжем. По его 
предложению, ориентировочно к марту следующего года необходимо сформировать 
территориальный заказ на развитие человеческого потенциала района, который будет 
наполнен конкретными проектами, создаваемыми на межведомственной основе. Это 
позволит, по словам Геннадия Блинова, проводить более качественную подготовку кадров 
для малого и среднего бизнеса, традиционных отраслей хозяйствования коренных народов 
Севера, а также крупных корпораций, осуществляющих деятельность на территории.  

Кроме того, территориальный заказ предлагается наполнить социальными проектами – 
молодежными, образовательными и культурными, реализация которых позволит сделать 
жизнь в районе, в особенности в сельской местности, более привлекательной и интересной. 
Ряд проектов, которые также должны войти в этот документ, будут связаны с самозанятостью 
населения, развитием малого и среднего предпринимательства.  

Разработкой проектов, актуальных именно для Таймыра, по словам Сергея Панченко, 
должны заняться специально созданные рабочие группы, в состав которых будут входить 
отраслевые специалисты и педагоги колледжа. 

Как отметила Вера Черкасова, общественной структурой, обеспечивающей 
формирование и реализацию территориального заказа на развитие человеческого 
потенциала в районе, станет Управляющий совет, созданный на базе Таймырского колледжа. 
На первом заседании совета, которое накануне прошло в колледже с участием Главы 
Таймыра Сергея Батурина его председателем был избран заместитель Председателя 
Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов. Всего в состав Управляющего 
совета вошли 23 человека, в основном представители хозяйствующих субъектов и 
предприятий города Дудинки.  

Пилотные проекты и предложения по составу рабочих групп, которые займутся их 
проработкой, будут представлены на рассмотрение в Администрацию муниципального 
района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Бюджет Дудинки будущего года обсудили на слушаниях 
18 декабря состоялись публичные слушания по проекту бюджета Дудинки на 2013 год. 

Вёл слушания заместитель председателя Дудинского городского Совета Павел Морозов. 
Председатель финансового комитета Администрации города Марина Гришина представила 
проект основного финансового документа будущего года. Аудитор контрольно-счётной 
палаты Таймырского муниципального района Сергей Симутин сообщил об итогах экспертизы 
проекта бюджета.  
 Результатом публичных слушаний стали рекомендации городскому Совету 
рассмотреть проект городского бюджета на 2013 год с учётом поправок и принять его во 
втором чтении. Администрации Дудинки рекомендовано придерживаться при исполнении 
городского бюджета основных направлений городской бюджетной политики на 2013 год, 
провести работу, направленную на сокращение объема муниципального долга и укрепления 
доходной базы за счет увеличения собственных доходов, повышения эффективности 
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управления муниципальным имуществом и обеспечения своевременного и полного 
поступления платежей от его аренды. 

АСДГ 
 
Дудинка готовится к безопасному Новому году 

Согласно принятому 3 декабря текущего года постановлению Администрации Дудинки 
«О проведении на территории муниципального образования  «город Дудинка» декады 
пожарной безопасности» на муниципальных объектах с массовым пребыванием людей в 
преддверии новогодних и рождественских праздников усилен режим противопожарной 
безопасности.  

Руководителям предприятий, организаций, учреждений, независимо от 
организационно-правовых форм и форм собственности рекомендовано в период с 15 по 25 
декабря провести дополнительные противопожарные инструктажи дежурного персонала на 
период новогодних и рождественских праздников, организовать проведение учебных 
тренировок  по условному тушению пожара и эвакуации персонала. 

В качестве дополнительных мер обеспечения безопасности на городских объектах 
культуры и спорта будут организованы проверки соблюдения правил пожарной безопасности, 
в том числе электрооборудования, систем оповещения о пожаре и автоматических систем 
пожарной сигнализации, наличия и исправности огнетушителей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке поздравили работников ЗАГСа 
18 декабря сотрудники управления ЗАГС Администрации муниципального района 

принимали поздравления с 95-летием со дня образования органов записи актов гражданского 
состояния Российской Федерации.  

Поздравить юбиляров со знаменательным событием пришел заместитель 
Председателя Дудинского городского Совета Павел Морозов. Павел Васильевич 
поблагодарил виновниц торжества за высокую профессиональную компетентность и 
внимательное, чуткое отношение к горожанам, зачитал приветственный адрес Главы города и 
вручил коллективу ЗАГСа цветы и ценный подарок.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В норильском Центре занятости имеется свыше 2800 вакансий 
По данным на 18 декабря, в Норильске официально зарегистрированы 1174 

безработных.  На аналогичную дату прошлого года насчитывалось на 380 незанятых граждан 
больше. 

 Уровень безработицы в Норильске – 1%. 18 декабря минувшего года данный показатель 
составлял 1,1%.  Коэффициент напряженности на рынке труда на отчетную дату равен 0,5 (в 
прошлом году – 1,5).  

 На 18 декабря в Центре занятости имелось 2855 вакансий. На аналогичную дату 
минувшего года насчитывалось 1272 предложения о работе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" подписал меморандум с Российским агентством по страхованию 
экспортных кредитов и инвестиций 

ГМК "Норильский никель" и ОАО "Российское агентство по страхованию экспортных 
кредитов и инвестиций" подписали меморандум о сотрудничестве, сообщил в пресс-службе 
горно-металлургической компании. 

 Документ позволит установить партнерские отношения и развивать долгосрочное, 
эффективное и взаимовыгодное сотрудничество, направленное на организацию страховой 
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поддержки проекта компании по строительству медеплавильного комплекса 
мощностью до 400 тыс.тонн меди в год в Республике Индонезия, посредством страхования 
экспортных кредитов и инвестиций в Индонезию от предпринимательских и политических 
рисков.  

 "Норникель" уже приступил к подготовке предТЭО с использованием возможностей 
"Института Гипроникель". 

 Подписание меморандума является следующим шагом в развитие договоренностей, 
достигнутых в ходе рабочей встречи генерального директора "Норникеля" Владимира 
Стржалковского с президентом республики Индонезия Сусило Юдойоно, состоявшейся в 
рамках делового саммита стран АТЭС 8 сентября во Владивостоке. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Выходные дни в декабре и январе 

Управление кадров и государственной службы Губернатора Красноярского края 
информирует о новогодних праздниках. В соответствии с Трудовым кодексом Российской 
Федерации нерабочими праздничными днями являются 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 января 2013 года. 
Согласно Постановлению Правительства РФ от 20.07.2011 № 581 выходной день с субботы, 
29 декабря 2012 года, переносится на понедельник, 31 декабря 2012 года. Таким образом, 
рабочими днями будут являться 24, 25, 26, 27, 28, 29 декабря 2012 года. 

29 декабря 2012 года продолжительность рабочего дня сокращена на один час (до 
17.00). Выходными днями будут считаться 30, 31 декабря 2012 года, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 января 
2013 года. Первым рабочим днём в 2013 году станет 9 января. 

«Красноярский край» 
 
Деревни Красноярского края ждет череда реформ 

19 декабря в Красноярске прошли массовые публичные слушания на тему развития 
сельской местности. Краевые депутаты, представители министерств и правительства края, 
главы районов, учителя, врачи, предприниматели и другие спикеры обсудили, как возродить 
красноярскую деревню. 

Концепция устойчивого развития сельских территорий рассчитана до 2020 года. За это 
время авторы документа планируют решить проблемы красноярских деревень. Среди них — 
сокращение и обезлюдивание населенных пунктов, неразвитая транспортная связь, особенно 
с районами Крайнего севера, низкие заработные платы, которые колеблются около 9 тысяч 
рублей, и высокие цены на ГСМ и дизельное топливо, нехватка компетентных врачей, 
педагогов и воспитателей, износ общественных и жилых зданий, многие из которых 
построены еще в советское время, и другие. 

«Мы привыкли обсуждать цифры, но концепция, как говорится в толковом словаре, это 
генеральный замысел, который определяет стратегию действия для осуществления реформ. 
Поэтому и положения, заложенные в этот документ, должны отвечать своему названию, — 
выступил председатель комитета по делам села и агропромышленной политики краевого 
Заксобрания Валерий Сергиенко. — В ходе разработки концепции депутаты во всех сельских 
районах края провели встречи с населением, депутатами сельсоветов, главами 
муниципальных образований, руководителями учреждений социальной сферы, 
сельскохозяйственных организаций. В общей сложности, несколько тысяч человек приняли 
участие в предварительном обсуждении заявленной сегодня темы». 

По его словам, основная цель концепции — повысить доходы сельских тружеников до 
уровня средних в крае, начинать на селе жилищное, дорожное, социально-бытовое 
строительство и инженерное обустройство. Предлагается в разы увеличить число 
пробуренных скважин, проложенных километров водопровода, отремонтированных дорог и 
жилых квадратов. На финансирование всех мероприятий из краевого бюджета должно 
выделяться не менее 10% от общих расходов на очередной финансовый год. Кроме того, 
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концепция предусматривает создание межведомственного совета по выполнению 
предусмотренных целей и задач. 

Проект концепции будет рассматриваться до февраля следующего года. 
Предварительно, 10 февраля на сессии Законодательного Собрания состоится 
окончательное рассмотрение документа. 

Newslab.ru  
 
Жителям Красноярского края предложили высказаться о ремонте дорог 

Министерство транспорта и Управление автомобильных дорог по Красноярскому краю 
организовали опрос, чтобы собрать предложения жителей по ремонту улично-дорожной сети 
в населенных пунктах края.  

Итогом опроса станет перечень приоритетов, который используют при разработке плана 
ремонтов улично-дорожной сети Красноярского края в 2013 году. Для участия в опросе 
необходимо заполнить форму на сайте КГКУ «КрУДор» в разделе «Общественные 
обсуждения». 

От посетителя сайта потребуется выбрать свой город или район, сельсовет, населенный 
пункт, заполнить контактную информацию, написать свое предложение (с указанием улицы и 
вида необходимых работ) и отправить сообщение 

Срок проведения опроса — до 31 января 2013 года. В пресс-службе управления 
отметили, что в населенных пунктах края, где нет интернета, опрос будет проводиться на 
бумажных носителях. В ближайшее время в населенные пункты доставят специальные 
бланки для сбора сведений. Их можно будет получить в районной или поселковой 
администрации. 

Министр транспорта Сергей Еремин отметил особую важность использования в работе 
такой формы взаимодействия с жителями края. «Для того чтобы повысить качество жизни 
населения края, мы обязаны учитывать мнение большинства. Власть должна слышать 
жителей, должна работать в связке с ними. Опрос позволит выявить действительно 
проблемные места на улично-дорожной сети муниципальных образований и расставить 
приоритеты при планировании деятельности в следующем году», — сказал Сергей Еремин. 

Newslab.ru  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин вновь проведет большую предновогоднюю пресс-конфренцию 
После пятилетнего перерыва 20 декабря вновь состоится большая предновогодняя 

пресс-конференция Владимира Путина в должности президента РФ. Аккредитацию на 
мероприятии получили свыше 1000 журналистов, около 200 из них представляют зарубежные 
СМИ. Текстовую трансляцию встречи будет вести РБК. 

В Кремле уже известен примерный круг вопросов, на которые предстоит ответить главе 
государства. По словам пресс-секретаря главы государства Д.Пескова, в интернете и 
средствах массовой информации обсуждается один и тот же набор ключевых тем. 

Чиновник согласился назвать одну из них – борьбу с коррупцией. Президенту, как 
ожидает его представитель, зададут прямой вопрос на этот счет. 

Устроители пресс-конференции рассчитывают, что общение президента с журналистами 
продлится около 2.5 часов. Строгие временные рамки не устанавливаются. Политологи 
отмечают, что в 2007 г. В.Путин уделил общению с прессой 4 часа 40 минут, то есть почти в 
два раза больше положенного. 

В 2001 г. президент, напротив, был краток: тогда встреча продлилась всего полтора часа. 
С тех пор отметилась тенденция к постоянному росту ее продолжительности. 

В этому году у президента есть "планы на вечер": по завершении пресс-конференции 
глава государства отправится в Брюссель на саммит "Россия-НАТО". 

В октябре 2012 г. стало известно, что В.Путин намерен отказаться от традиционной 
составной части своих предновогодних пресс-конференций – прямой линии с россиянами. По 
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утверждению Д.Пескова, это решение связано с необходимостью учесть погодные условия 
зимнего времени года. 

РБК 
 

Медведев обозначил общий контур модернизации "Единой России" 
Председатель "Единой России" премьер-министр РФ Дмитрий Медведев выступил на 

расширенном заседании высшего и генерального советов ЕР с докладом о перспективах 
развития партии. Он предложил запустить партпроект по проблемам сирот, разрешить 
региональным отделениям самим выбирать удобную для них модель проведения 
предварительного внутрипартийного голосования для выдвижения кандидатов на выборы и 
поручил запустить проект партийного обучения не позднее марта следующего года. Ведущий 
эксперт Центра политической конъюнктуры Дмитрий Абзалов полагает, что своим 
выступлением премьер обозначил общий контур назревшей модернизации партии в 
среднесрочной перспективе. 

Расширенное заседание высшего и генерального советов "Единой России" приурочено к 
завершению отчетно-выборной кампании, по итогам которой партия почти на треть обновила 
свое руководство в регионах. Новые секретари были избраны в 33% первичных отделений, 
26,5% местных отделений и 30,5% региональных отделений "Единой России". В мероприятии 
примут участие более 450 человек, кроме того, предусмотрена видеосвязь с отделениями 
партии в регионах. 

До начала заседания премьер в закрытом режиме встретился с модераторами 
дискуссионных площадок, которые проходили во вторник. Накануне расширенного заседания 
единороссы обсуждали партийные проекты, партийное обучение, участие в выборных 
кампаниях, совершенствование механизма предварительного внутрипартийного голосования. 

РИА Новости 
 

Правительство возвращают пенсионную систему в Cоветский Cоюз. Министры решили, 
что главным принципом в начислении пенсий должно быть справедливое перераспределение 
госдоходов 

К 1 декабря Минтруд должен был внести в Белый дом согласованную стратегию 
долгосрочного развития пенсионной системы, а 15 декабря представить ее президенту, 
сообщал ранее министр труда и социальной защиты Максим Топилин. Полгода в 
правительстве и экспертном сообществе шли споры, в том числе с участием президента 
Владимира Путина. Согласованный вариант должен был стать компромиссом. 

Минтруд только в конце прошлой недели направил в правительство проект стратегии 
(копия есть у «Ведомостей»), сообщил чиновник ведомства и подтвердил его представитель. 

Несколько дней потребовалось на вычитку текста в аппарате правительства, говорит его 
сотрудник: проект готов для отправки в Кремль. Представитель секретариата вице-премьера 
Ольги Голодец подтвердил, что все согласительные и редакционные процедуры по стратегии 
завершены. Минфин и Минэкономразвития не сняли свои разногласия, рассказывает 
чиновник аппарата Белого дома: «Сколько можно ее уже согласовывать?» Сотрудники этих 
ведомств подтвердили, что у них остались замечания к документу. 

Представитель премьера Наталья Тимакова сказала, что, по ее сведениям, 
согласованный доклад со стратегией отправлен президенту. Но пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков не слышал, что Путин получил этот документ. 

Главный принцип будущей пенсионной системы — разные пенсионные права. Нынешний 
порядок расчета страховой части трудовой пенсии никуда не годится, говорится в проекте 
стратегии: пенсионные обязательства не обеспечены ресурсами, дисбаланс растет. «Будет 
создана понятная и прозрачная пенсионная система», — обещает Минтруд. Но возможности 
«для каждого взвесить и посчитать на бумажке» будущую пенсию, как заявлял премьер 
Дмитрий Медведев, стратегия не дает: основа системы — пенсионная формула — будет 
готова только в 2013 г. 

Накопительная часть 
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В стратегии зафиксировано признание, что десятилетний опыт формирования 
пенсионных накоплений не был удачным: права граждан, которые включены в обязательную 
накопительную систему, снижены по сравнению с правами в распределительной системе. 
Этот тезис из стратегии нужно исключить, советует федеральный чиновник: а то участники 
обязательной накопительной системы завалят правительство исками. Основания для подачи 
иска можно найти, теоретически можно говорить о нарушении конституционного равенства 
граждан перед законом, говорит адвокат Илья Рачков, но шансы, что такой иск будет 
удовлетворен, невелики. 

Передача в накопительную часть 6% взносов усилила несбалансированность системы, 
говорится в проекте, НПФ недостаточно устойчивы, гарантий сохранности и возвратности 
накоплений нет. 

В прежнем варианте стратегии предлагалось сократить накопительный тариф с 6 до 2% 
у всех застрахованных с 2013 г., но после решения Путина о годовом моратории этот пункт 
скорректирован. С 2014 г. у тех, кто уже перевел накопления в НПФ и УК, накопительный 
тариф — 6%, а у молчунов, хранящих накопления в ВЭБе, — 2%, 4 п. п. перейдут в 
распределительную часть. До конца 2013 г. гражданин может выбрать тариф в 6 или 2%. 
Право выбора для выходящих на рынок труда с 2014 г. в стратегии не оговорено, но уже 
принятые поправки в законодательство устанавливают с 2014 г. накопительный тариф в 2%. 

Стратегия декларирует необходимость улучшения работы финансовых институтов: 
повышение их прозрачности и требований к качеству активов и размеру капитала, создание 
системы контроля, расширение перечня инструментов инвестирования, повышение 
конкуренции через допуск к инвестированию накоплений страховых компаний и банков, 
поощрение добровольных накоплений. Все требования абсолютно правильные и в 
концентрированном виде выражают пожелания самого рынка, но в них нет главного — меры, 
которая позволит сделать пенсионные деньги длинными, т. е. отказа от требуемой 
государством ежегодной безубыточности, замечает гендиректор УК «Капитал» Вадим Сосков. 
Тем самым накопления лишены их главной характеристики — рыночности. Но Минтруд — не 
финансовый регулятор, может быть, он не знает об этой проблеме, рассуждает Сосков. А 
фактическое исключение из накопительной системы молодежи, которая начнет работать с 
2014 г., приведет к тому, что через какое-то время накопления отомрут естественным 
способом, продолжает он. Лишать молодых права выбора неправильно с точки зрения 
принципов демократического государства, считает Сосков. 

В современных пенсионных системах тесно переплетены социальные, фискальные, 
инвестиционные компоненты и решать одну проблему за счет остального нельзя, считает 
ректор РАНХиГС Владимир Мау: «Мы не можем оценивать предложения по пенсионной 
системе просто, например, в терминах коэффициента замещения или проблем 
финансирования ПФР: факторы социальной справедливости, фискальной 
сбалансированности и инвестиционного климата — наличия длинных денег — по крайней 
мере равноправны». 

Распределительная часть 
Распределительную часть тоже ждет реформа. Чтобы сбалансировать обязательства с 

доходами, предлагается увязать размер будущей пенсии с трудовым стажем и размером 
заработка в течение всей жизни. Нормативный стаж в 40 лет, который Минтруд предлагал 
ранее, сокращен до 35 лет, как попросил Путин: 40-летний стаж фактически означает 
повышение пенсионного возраста, указал президент в октябре. 

Вместе с нормативным стажем стратегия предполагает увеличить и минимальный стаж, 
необходимый для получения права на трудовую пенсию, но его размер не оговорен (сейчас 
— пять лет). Для получения же полной пенсии нужно проработать 35 лет, получая зарплату 
не ниже средней по стране. Тогда пенсия — согласно стратегии — составит 40% от среднего 
заработка. 

Сейчас ограничение по стажу позволяет претендовать на полную пенсию только 
половине работающих: по данным Росстата, порядка 50% пенсионеров проработали 35 лет. А 
средний заработок, по данным ПФР, получают только 25% работающих: при 
среднестатистической зарплате в 26 000 руб. медианный заработок — 17 000 руб., рассказал 
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директор департамента ПФР Аркадий Соловьев, т. е. половина всех работающих 
получают не более 17 000 руб. Согласно расчетам экспертов НАПФ по выкладкам Минтруда, 
сейчас средняя трудовая пенсия составляет 36% от средней зарплаты, в 2030 г. будет 25%, 
при этом дефицит ПФР сохраняется на близком к текущему уровню в 2% ВВП даже после 
2050 г. 

Самозанятые и льготники 
Надо повысить собираемость взносов и расширить охват работников обязательным 

пенсионным страхованием, говорится в стратегии, пенсии самозанятых граждан должны 
соответствовать уровню их выплат. Сейчас же их пенсии финансируются за счет взносов 
наемных работников и бюджета. 

С 2013 г. тариф для самозанятых удваивается (дальнейший рост тарифа в 2014-2015 гг. 
Путин отменил). Когда-нибудь потом, говорится в стратегии, самозанятым предложат выбрать 
либо фиксированный платеж для получения минимального пособия, либо присоединиться к 
системе, в которой участвуют все наемные работники. 

Для профессий с особыми условиями труда будет дополнительный тариф: от 2% в 2013 
г. до 9% в 2015 г. в зависимости от вредности работ. Сейчас льготные пенсии компенсируют 
работникам неблагоприятные условия труда, ответственность за которые должны нести сами 
работодатели, а не все пенсионеры, говорится в стратегии. Предприятия могут быть 
освобождены от доптарифа после оценки условий труда. Сейчас такая оценка проведена 
только на 3% рабочих мест, приводил данные ЦСР. 

Vedomosti.ru  
 

Россия замерзает: таких морозов не было 70 лет 
Сильные морозы установились по всей России. Метеорологи утверждают: таких долгих и 

серьёзных морозов в декабре не наблюдалось с 1938 года. В Москве сегодня минус 18 
градусов. В Петербурге столько же, в Сибири и на Колыме — до минус 50.  

Везде холоднее климатической нормы на 10-15 градусов. В нескольких регионах 
школьники уже почти неделю учатся дома. В Хакасии столбики термометров не поднимаются 
выше минус 40 градусов. В республике открыли пункты обогрева для бездомных. 

В четырех районах Магаданской области температура упала ниже 50 градусов мороза. 
На Камчатке сильный снегопад нарушил авиасообщение. Этой ночью самолет «Аэрофлота», 
который летел из Москвы на полуостров, посадили в Хабаровске. Задерживаются рейсы из 
Владивостока и Хабаровска. Авиадиспетчеры говорят: аэропорт в Петропавловске готов 
принимать самолеты, взлетно-посадочная полоса расчищена, но сами летчики не рискуют 
лететь в таких условиях. 

В двух районах Самары сегодня не работают школы и детские сады. Накануне из-за 
холодов прорвало теплотрассу, отопление отключили в сотне жилых домов, детском приюте 
и Доме ветеранов. 

"Вести.Ru"  
 
С 1 января выезд на встречную полосу «оценят» в 5 тысяч рублей 

 Совет Федерации одобрил поправки в Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях, которые уточняют ответственность для водителей, 
выехавших на встречную полосу движения. 

 Как сообщает РБК со ссылкой на первого заместителя председателя комитета Совета 
Федерации по конституционному законодательству, правовым и судебным вопросам, 
развитию гражданского общества Владимира Рушайло, «закон направлен на обеспечение 
принципа справедливости и соразмерности наказания совершенному деянию и вводит 
различие в ответственности между водителями, нарушившими Правила дорожного движения 
впервые, и злостными нарушителями Правил».  

 Так, с 1 января 2013 года за выезд на «встречку», совершенный впервые, с нерадивого 
автолюбителя возьмут штраф в размере 5 тысяч рублей или лишат прав на срок от 4 до 6 
месяцев; за повторное совершение таких правонарушений водителя ждет лишение права 
управления транспортными средствами на срок один год, а в случае фиксации 
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административного правонарушения специальными техническими средствами – 
все тот же штраф в размере 5 тысяч рублей.  

 Напомним, сейчас за первичное нарушение этого ПДД существует наказание только в 
виде лишения прав. 

НИА 
 

В ГД готовят закон о добровольном призыве женщин на срочную службу 
Группа депутатов Госдумы готовит закон, согласно которому россиянки смогут проходить 

срочную службу в армии по собственному желанию, пишет в четверг газета "Известия". 
Как рассказала "Известиям" зампред комитета по делам СНГ Татьяна Москалькова, в 

качестве примера разработчики хотят использовать армию Израиля, где служат все вне 
зависимости от пола. В соответствии с законопроектом, россиянки в течение года будут 
проходить срочную службу, только если сами изъявят желание. "Когда девушка получит 
повестку, она самостоятельно сможет решить, идти ей в армию или нет", — пояснила 
Москалькова. 

Депутат считает, что такая система будет стимулировать девушек идти на службу. С 
помощью этих кадров в армии могли создать медицинскую или психологическую службы. При 
этом Москалькова предлагает, чтобы по аналогии с армией обороны Израиля российские 
женщины пользовались льготами. 

Представитель пресс-службы Армии обороны Израиля Анна Уколова рассказала газете, 
что служба женщин в армии дает хорошие результаты. Особенно, когда женщины 
задействованы на инструкторских должностях, независимо от вида войск. Впрочем, Уколова 
не уверена, что в России призыв женщин даст хорошие результаты из-за большой территории 
страны. 

"Из-за небольшой территории Израиля женщины могут беспрепятственно заниматься 
семьей во время службы в армии. В России же, насколько мне известно, службу часто 
проходят далеко от дома", — сказала Уколова. 

По данным на 2012 год, в Вооруженных силах России служат почти 50 тысяч женщин (из 
них 11 тысяч в звании "прапорщик") и еще примерно столько же на гражданских должностях. 
Из них 1,5% занимают первичные командные должности, остальная часть этой категории 
военнослужащих служит на штабных должностях, задействована в качестве специалистов 
медицинских и финансовых служб, войск связи и так далее. Кроме того, 1,8% офицеров-
женщин имеют высшую оперативно-тактическую военную подготовку, 31,2% — полную 
военно-специальную подготовку, а 19% получили военную подготовку на военных кафедрах 
гражданских вузов. Военнослужащие-женщины также проходят службу по контракту на 
должностях рядового и сержантского состава практически во всех видах и родах войск, 
военных округах, соединениях и воинских частях. 

РИА Новости 
 
ВЦИОМ: Почти каждый десятый россиянин допускает вероятность наступления "конца 
света". 

Почти каждый десятый россиянин (9%) допускает вероятность наступления "конца 
света". Такие данные были получены в ходе опроса, проведенного Всероссийским центром 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Больше всего таких респондентов оказалось 
среди молодежи 18-24 лет (13%). Кроме того, верующие россияне склонны ожидать этого в 
большей степени, нежели атеисты (9-10% против 2% соответственно). Большинство же 
россиян уверены, что "конца света" 21 декабря не будет (88%). В основном это 25-34-летние 
(91%) и неверующие (92%). 

Большинство россиян в связи с сообщениями о возможном "конце света" ничего не 
предпринимают (75%). Лишь немногие запасаются продуктами (3%) или молятся (1%). 
Остальные стараются относиться к этому философски и с юмором. 

О том, что в грядущую пятницу, 21 декабря 2012г., ожидается "конец света" по 
календарю древних майя, знают практически все: 57% хорошо знают об этом, 40% 
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респондентов что-то слышали. Наиболее осведомленными оказались молодые 
россияне - 63% из них хорошо информированы об этом. 

Кроме того, на заседании Николай Никифоров предложил членам комиссии рассмотреть 
дополнительный вопрос к повестке, суть которого заключается в том, чтобы "запустить 
механизм проведения торгов в форме аукционов". Члены комиссии согласились с этим 
предложением. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Goldman Sachs: в России все будет расти, кроме зарплат и рынка акций 
Мировая экономика в 2013 году начнет выходить из кризиса, а к 2016 году полностью 

восстановится от кризиса, прогнозируют экономисты Goldman Sachs. Для России главная 
угроза - это революция на рынке нефти. В долгосрочной перспективе цены упадут до $85 за 
баррель, но катастрофой для России это не станет.  

Главный экономист Goldman Sachs в России и СНГ Клеменс Граф рассказал, как будет 
развиваться ситуация в России и в мировой экономике. "Финмаркет" публикует выступление 
Графа.  

Перед экономикой стоят долгосрочные вызовы 
 На этот раз мы продлили наш прогнозный период до 2016 года, до этого мы такого не 

делали. Это связано с несколькими причинами, ведь перед экономикой стоят долгосрочные 
вызовы:  

Во-первых, для развитых стран самый большой вопрос, как долго ФРС будет удерживать 
ставку по федеральным фондам на нулевом уровне. Мы не ожидаем, что рост ставок 
произойдет до второй половины 2015 года.  

Во-вторых, есть смысл расширить прогнозный период, так как развитые страны до сих 
пор далеки от потенциала своего роста. Развитым странам понадобится очень-очень много 
времени, чтобы закрыть разрыв между реальным и потенциальным выпуском (output gap).  

Для развивающихся стран такой проблемы как разрыв в выпуске ЧЕГО? нет. Но и для 
них крайне важно, как их экономики будут реагировать на то, что ФРС начнет повышать 
ставки.  

Кроме того, и это особенно важно для России, мы пытаемся прогнозировать, увидим ли 
мы долгосрочные структурные изменения на рынке энергетики. И то, как это отразится на 
будущем России…  

Рынок нефти на пути к фундаментальным изменениям 
Раньше восстановление мировой экономики приводило к росту цен на нефть, это 

тормозило рост экономики. Теперь такое вряд ли возможно из-за того, что происходит с 
предложением.  

Предложение нефти, которое может поступить на рынок, растет, но уже по другим ценам. 
Например, при цене $80 за баррель в 2009 году, дополнительное предложение теоретически 
могло составить всего 8 млн баррелей в день, а сейчас благодаря новым более дешевым 
проектам предложение при той же цене может вырасти на 23 млн баррелей. Так что 
ускорение роста экономики не будет больше приводить к росту цен на нефть, как это было в 
прошлом.  

Но мы не ждем и резкого падения цен на нефть. Со временем цены, конечно, упадут до 
$80-85 за баррель. Но на это уйдет время. Скорее всего, падение начнется в 2015 году. Если 
цены снизятся в следующем году, то это будет вызвано проблемами со спросом, а не ростом 
предложения.  

В ближайшие месяцы ситуация на рынке нефти будет довольно жесткой. Мы останемся 
в текущем диапазоне цен и через год. (Прогноз GS на 3 месяца - $115 за баррель, на 6 
месяцев - $110, а на 12 месяцев - $105. Цены в этом диапазоне сохранятся до 2015 года, а 
затем упадут до $85 за баррель).  
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              У России сменится драйвер роста 
 В следующем году рост в России составит 3,8%. Динамика экономики в следующем году 

будет обратной тому, что была в этом: 2012 год она начала с быстрого роста, (в первом 
квартале - 4,9%), а к 3 кварталу рост замедлился до 2,9%.  

Следующий год начнется с относительно низких темпов роста - 3% в первом квартале, - 
но во второй половине года рост ускорится.  

В последние 12-18 месяцев главным драйвером роста было потребление. Но сейчас мы 
видим, что драйвером роста в следующем году вновь станут, скорее, инвестиции и экспорт.  

Последние данные нас удивили. Мы ожидали, что зарплаты и пенсии будут расти куда 
быстрее, чем сейчас. Низкий уровень безработицы и рост тарифов ЖКХ должны были 
трансформироваться в давление на заработные платы. Но этого не произошло.  

Ускорения роста зарплат действительно произошел, но из-за государственного сектора. 
Если мы посмотрим на частный сектор, то рост зарплат там в последние два года абсолютно 
не изменился. Объяснить это довольно сложно. Возможно, у населения снизились ожидания 
инфляции и оно не требует повышения зарплат.  

Возможно, также свою роль сыграли структурные демографические факторы. Например, 
если вы посмотрите на уровень безработицы, то он куда выше для молодых сотрудников, у 
которых нет опыта. Но их доля в рабочей силе постоянно снижается, ведь на рынок приходит 
менее многочисленное поколение тех, кто родился, например, в 1992 году. Возможно, что 
падает уровень безработицы из-за демографических факторов и просто не влияет на 
зарплаты.  

Поэтому мы не ожидаем увеличения роста зарплат. Рост потребления просто станет 
производной функцией от инфляции. Инфляция в начале года останется близкой к текущих 
уровнем, а к декабрю 2013 года снизится до5,8%. Потребление ускорится с 4,2% в начале 
года до 5,7% к его концу.  

Новый драйвер роста - инвестиции 
Со стороны инвестиций мы, конечно, видели заметное замедление. Но это произошло во 

всем мире - Россия показала еще не самый худший результат.  
Но именно инвестиции станут одним из тех факторов, которые обеспечат резкий 

разворот к более высоким темпам роста как в мире, так и в России.  
Уже есть признаки того, что инвестиции начали вновь расти. Это касается, например, 

инвестиций в строительство и производство цемента. Кроме того, об этом говорят и индексы 
деловой активности PMI. Среднее значение индекса для промышленности 52,6 - это выше 
среднего значения за последние 24 месяца и значительно выше того, что было за три месяца 
до этого.  

То же самое мы видим относительно контейнерных перевозок - их рост ускорился до 
6,6% в ноябре. В следующем году мы ожидаем роста инвестиций.  

Банки и бюджет - главные риски для России 
Один из главных рисков, которые мы видим, - это банковский сектор. Капитал 

банковского сектора продолжает сжиматься. Банки слишком быстро наращивают активы. Это 
невозможно делать вечно, рано или поздно банки столкнутся с ограничениями по капиталу.  

Органическое создание капитала - это процесс превращения прибылей банков в активы. 
Если этот процесс недостаточно быстрый, то невозможно поддерживать рост кредитования 
на уровне больше 20%. Если мы хотим, чтобы это продолжалось, банкам нужен капитал. 
Нужно следить, как будут развиваться события. Возможна, например, консолидация, хотя 
подобных историй успеха в России немного.  

Еще один риск - это бюджетные ограничения. Бюджет на следующий год жесткий. 
Профицит бюджета этого года - 0,3% ВВП, а расходы составляют 20,5% ВВП. Но в 
следующем году бюджет будет дефициты - 1,7% ВВП, но расходы бюджета при этом 
практически не вырастут.  

Большой вопрос в том, куда этот фонд будет инвестировать эти деньги. Если они будут 
вложены внутри страны, то эффект от ужесточения бюджета на рост экономики будет 
небольшим.  
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Центробанк проделал фантастическую работу 
 Центробанк ужесточил свою монетарную политику в сентябре. У регулятора было 

несколько причин для этого.  
Во-первых, инфляция была выше целевого уровня.  
Во-вторых, ЦБ не нравилось, что банки все больше и больше денег берут через 

аукционы РЕПО.  
В-третьих, ЦБ был обеспокоен тем, что продуктовая инфляция приведет к росту базовой, 

но этого так и не произошло. 
 Центробанку нужно было убедить рынки, что он заботится об инфляции. Спрос на РЕПО 

с тех пор также стабилизировался.  
Это означает, что Центробанк прекратит ужесточение политики. Сейчас множество 

людей говорят о том, что ЦБ сделал ошибку, ужесточив политику, но, на самом деле, 
регулятор провел просто фантастическую работу. Он прекратил эту политику ужесточения 
ставок, не потому что боится того, как это отразится на росте. Просто сейчас нет причин для 
ее продолжения.  

В первом полугодие рост экономики будет слабым, а инфляция - выше цели, но причин 
ужесточать политику просто нет. Во второй половине года рост ускорится, а инфляция 
снизится до целевого уровня.  

Следующий шаг Центробанк предпримет лишь в 2014 году, - скорее всего, это будет 
повышение ставок.  

Россия не пострадает даже от падения цен на нефть 
 Дефицит бюджета в следующем году составит 1,7% - это намного больше, чем по 

прогнозу Минфина. Причина очень проста: мы считаем, что доллар будет стоить 29 руб 
против 32,4 руб, записанных в бюджете. Доходы бюджета формируются, в том числе, из 
долларовой выручки компаний, а расходы рассчитываются в рублях. Это означает, что 
правительству придется искать дополнительные источники покрытия дефицита. Например, 
это будут выпуск облигаций или дополнительная приватизация.  

Бюджетный дефицит, согласно бюджетному правилу, уже нельзя сравнивать с тем, что 
было до его введения. Если включить в него доходы, которые в реальности уйдут в 
Резервный фонд, то в целом бюджет можно считать сбалансированным в следующем году.  

Если к 2016 году цена на нефть упадет до $85 за баррель, то мы увидим сокращение 
текущего счета из-за падения нефтяных доходов. Но это же будет сопровождаться 
нормализацией оттока капитала.  

Рубль, конечно, начнет распродаваться. Это будут значительные изменения, но сильно 
волноваться не стоит. Это не будет катастрофой.  

Но в любом случае доля доходов от нефти в бюджете будет снижаться - с нынешних 
51% до 40% к 2016 году, - так как физические объемы экспорта не растут. Это означает, что 
дефицит бюджета без учета нефти и газа будет сокращаться.  

В долгосрочной перспективе будет сокращаться профицит текущего счета, но это также 
будет происходить не так быстро, как этого многие ждут. Падение экспорта будет 
сопровождаться снижением импорта. Стоит волноваться только в том случае, если даже 
несмотря на снижение профицита, отток капитала продолжится.  

Акции - самый непредсказуемый актив в России 
Из-за ускорения глобального роста акции и ослабления валют развивающихся стран, 

акции должны быть более привлекательными, чем облигации в местной валюте. Но в России 
ситуация иная.  

ЦБ РФ - один из немногих центробанков, которые допускают укрепление рубля. Это 
приведет к росту рубля до 33 руб к бивалютной корзине. Рубль превратился в 
высокодоходную валюту. Сейчас ставки overnight по кредитам в рублях составляют 6% - в 
мире таких валют практически нет. Если вы хотите 6%, то вы можете пойти только в Турцию 
или в Бразилию. Это совершенно новая ситуация для рубля. Такого никогда не было.  

Укрепление рубля в совокупности с введением системы евроклиринга (допуском на 
рынок облигаций иностранцев) и замедляющейся инфляцией приведет к ралли на рынке 
облигаций. Тем более, банки охотно скупают евробонды и правительственные облигации.  
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А вот с акциям ситуация сложнее. В развивающихся странах акции пользуются 
большим успехом. Посоветовать инвесторам вкладывать деньги в российские акции сложно, 
так как непонятно, как будет развиваться ситуация из-за политического фактора.  

Так, не совсем ясна стратегия "Газпрома", некоторых предприятий ЖКХ.  
Да и политика государства ясна не вполне: например, на рынке нефти и газа явно 

происходят изменения, однако не понятно, как российское руководство собирается отвечать 
на эти вызовы.  

Рынок остается непредсказуемым и все зависит не от фундаментальных факторов, а от 
политики. Экономика России показывает хорошие результаты, но это не распространяется на 
рынок акций.  

/Финмаркет/   
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7606 ▼ 0, 23 

EUR 40, 7393 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 
  


